

## Die goldne Dose.

---

Folgende Begebenheit soll sich in Paris zuge-  
tragen haben.

Es gab eine Zeit in Frankreich, wo sich  
eine Gesellschaft von schlaunen Dieben bildete, die  
man Einschläferer nannte. Sie trugen Dos-  
sen mit Schnupftoback bey sich, welchen sie mit  
einem einschläfernden Pulver vermischten. Sahen  
sie auf der Straße, oder in öffentlichen Gärten  
jemanden, von dem sie glaubten, daß er Geld  
oder Sachen von Werth bey sich habe, so nähers-  
ten sie sich ihm, ließen sich in ein Gespräch mit  
ihm ein, und bothen ihm eine Prise. Nahm er  
sie an, so spürte er bald eine große Schläfrigkeit  
und Ermattung. Die Gauner führten ihn dann  
an einen abgelegenen Ort, wo er in einen tiefen  
Schlummer fiel, und sie auf diese Weise in den  
Stand setzten, ihn rein auszuplündern.